

Mengacu pada landasan teori, dimana peneliti menggunakan teori integratif yang dikemukakan oleh Richard Farace, Peter Morge, dan Hamish Russel. Teori ini mengungkapkan suatu organisasi merupakan suatu sistem yang setidaknya terdiri dari dua orang atau lebih, ada saling ketergantungan, input, proses dan output. Kelompok ini berkomunikasi dan bekerjasama untuk menghasilkan suatu hasil akhir dengan menggunakan energi, informasi, dan bahan-bahan lain dari lingkungan².

Dari hambatan-hambatan tersebut dan melihat dari landasan teori, maka seorang Kepala TK Harapan Bunda Surabaya dengan senantiasi melakukan evaluasi terhadap dirinya yang bertindak sebagai komunikator. Semisal saja dari hambatan manusiawi, dimana seorang kepala tk dengan serius memberikan ekstra pemahaman bagi para guru pengajar yang kurang menangkap pesan yang disampaikan.

3. Pola komunikasi antara kepala tk dengan guru pengajar
 - a) Komunikasi ke bawah

Perintah atau arahan atau instruksi kerja dari kepala tk ke guru pengajar dilakukan sendiri oleh Kepala TK Harapan Bunda Surabaya. Beliau melakukannya secara sendiri sebab beliau yang

² Sasa Djuarsa Sendjaja, *Teori Komunikasi*, (Jakarta : UT, 1993), hlm. 165

informasi inilah dapat merekatkan hubungan kerja antar guru pengajar. Bentuk kerjasama lainnya yaitu ketika terdapat kesulitan dalam pekerjaan, maka biasanya para guru pengajar ini saling berkoordinasi untuk memecahkan permasalahan tersebut. Mereka ini biasanya duduk bersama dan melakukan diskusi-diskusi berdasarkan maksud dan tujuan yang melatarbelakangi permasalahan-permasalahan yang terjadi dalam pekerjaannya.

Dari ketiga pola komunikasi yang dilakukan di Taman Kanak-kanak (TK) Harapan Bunda Surabaya, peneliti menggunakan teori integratif yang dikemukakan oleh Richard Farace, Peter Morge, dan Hamish Russel. Teori ini mengungkapkan suatu organisasi merupakan suatu sistem yang setidaknya terdiri dari dua orang atau lebih, ada saling ketergantungan, input, proses dan output. Kelompok ini berkomunikasi dan bekerjasama untuk menghasilkan suatu hasil akhir dengan menggunakan energi, informasi, dan bahan-bahan lain dari lingkungan³.

Salah satu sumber daya penting dalam organisasi adalah informasi. Dengan menggunakan teori informasi sebagai dasar, Farace dan rekannya mendefinisikan informasi ke dalam pengertian untuk mengurangi ketidakpastian. Ketika orang mampu untuk memperkirakan pola-pola yang akan terjadi dalam aliran tugas dan hubungan-hubungannya, maka ketidakpastian dapat dikurangi dan informasi berhasil diperoleh. Komunikasi sendiri, sebagian merupakan pengurangan ketidakpastian melalui informasi,

³ Sasa Djuarsa Sendjaja, *Teori Komunikasi*, (Jakarta : UT, 1993), hlm. 165

Taman Kanak-kanak (TK) Harapan Bunda Surabaya semakin meningkat. Dan bukti keberhasilan mereka dalam meningkatkan kualitas kerja.